
令和 2年度 第 3回浜田市環境審議会 会議録 

（質疑応答、答申案審議部分） 

 

審議事項 第 3次浜田市環境基本計画（案）について 

 

日時：令和 2年 10月 26日（月）13:30～14:20 

場所：エコクリーンセンター 2階 研修室 

 

 

質疑応答（Ｑ：質疑、Ａ：回答、○：意見） 

目次及び第 1章 計画の基本的な考え方（P1～P5）について 

質疑・意見なし 

 

第 2章第 1節 浜田市の概況（P6～P13）について 

質疑・意見なし 

 

第 2章第 2節 快適環境（P14～P16）について 

 質疑・意見なし 

 

第 2章第 3節 自然環境（P17～P20）について 

質疑・意見なし 

 

第 2章第 4節 生活環境（P21～P28）について 

 【事務局】 

   前回の審議会で、「三隅火力発電所 2号機の建設中なので現状を記載してはどうか」と

のご意見がありました。事務局としては、「個別の案件の記載は控えさせていただきたい」

と思っており、お手元の資料「変更箇所一覧」にもそのように記載しています。しかし

ながら、会長とも相談させていただき、三隅火力発電所についても記載することとしま

した。第 4 節の冒頭部分に朱書きで追記したものを追加資料としてお配りしております

ので差替えをお願いします。 

 

 質疑・意見なし 

 

第 2章第 5節 地球環境（P26～P28）について 

質疑・意見なし 

 

第 2章第 6節 廃棄物（P29～P31）について 

質疑・意見なし 

 

 



第 3章 浜田市の環境の将来像（P32～P37）について 

【事務局】 

  P37の「4 計画策定の体系」について、10月 13日開催の庁内検討会議で SDGsの目標

4教育は 4つの基本方針すべてに関わる」との意見がありましたので、お手元の計画案に

追加させていただきたいと考えます。 

 

質疑・意見なし 

 

第 4章 将来像の実現に向けた取組  

1 豊かな水や緑を育んでいくまちづくり（P38～P40）について 

質疑・意見なし 

 

2 健康で安心して暮らせるまちづくり（P40～P41）について 

質疑・意見なし 

 

3 地球環境にやさしいまちづくり（P42～P43）について 

質疑・意見なし 

 

4 資源を大切にするまちづくり（P43～P44）について 

質疑・意見なし 

 

第 5章 計画の推進（P45～P50）  

Ｑ．P49の浜田市環境審議会の役目のところで、「計画の進捗状況その他の必要な事項につい

て審議する」ということになっております。それと、P50 では、「数値目標の設定のある

項目については、目標に対する達成度を把握・点検し、進行管理に活用するものとしま

す」との記載があります。その辺から見ると、やはりいろんな目標に対して数値的な目

標がないと進捗管理できないんじゃないかなと思いますし、数値目標が出せないんであ

れば、ある程度こういった課題があるということを明記しておかないと何をやったのか、

達成したのか、評価のしようがないように思うんですけど、その辺どうなんでしょうか。

先ほど、各課で管理をしているからいいんだとの説明がありましたけれども、そうであ

ったにしても、この審議会の中で共有しておかないと次の年間報告なりで必要じゃない

かと思いますので質問させていただきます。 

Ａ．ご意見ありがとうございます。前回の審議会で、同様のご意見を〇〇委員さんからお寄

せいただいておりましたので、事務局の中でも検討したところです。総合振興計画の随

所に数値目標が入っておりますので、環境基本計画と関連のある数値目標を見ていただ

きながら、進捗管理の方をしてまいりたいと考えております。よって、この基本計画に

は数値目標を記載していないわけですがいかがでしょうか。 

Ｑ．審議会の役目として検証しなければならないということがあるので、ここで情報共有し

といたほうがいいんじゃないかなと思います。振興計画の中にある数値を用いて検証す

るんだというのであれば、その数値を審議会の委員さんにどこかの時点で示さないと、



目標だけで終わってしまうような気がしてならないです。やはり環境課の皆さんも頑張

っておられるので、どの程度やられたのかということがわかるようにすれば、市民も安

心されるし、納得されると思います。そこら辺がちょっと心配になりましたので言わせ

ていただきました。 

Ａ．事務局の方で、審議会の委員様方に毎年報告をしてまいります。その時には総合振興計

画にある数値目標の中で環境基本計画に合致するものをお示し、説明できるよう検討さ

せていただきたいと思います。 

 

資料編（P52～P64）  

質疑・意見なし 

 

全体を通して 

質疑・意見なし 

 

※質疑応答 終了 14：15 

 

（2）今後のスケジュール 

  ※事務局より今後のスケジュールについて説明。 

   また、本日の計画案では示せていないが、「章と節の立て方に統一性がない」との指摘

もあることから、パブリックコメント募集までには内容に影響がでないよう修正させ

ていただきたいことを説明した。 

   

※会長から以下のとおり委員・幹事へ提案。 

パブリックコメント募集に向けて、本日いただいたご意見等を計画案に反映させていく

にあたり、修正案の確認については会長に一任していただきたい。 

（一同 承認） 

（質疑・意見なし） 

 

※審議終了・閉会 14：20 


